
 
CÓPIA PARA OBSERVAÇÃO E/OU ALTERAÇÕES 

 
ATA DA ASSEMBLÉIA DO COMTUR 

CASA DOS CONSELHOS 
DE 14 DE MARÇO DE 2012 

 
MEMBROS DO COMTUR: Aymé Magno da Silva (CEJA), Neyse de A. Lioy (Clube 29 de 
Junho), Gilda Jorge (Coordenadoria dos Conselhos), Márcio J. dos SantosVianna (CPTrans), 
Jonny Klemperer (Firjan), Aníbal Duarte (FCTP), Márcio S.e Souza Jr. (Mitra Diocesana), 
Isabela Verleum (Museu Imperial), Flávio Cacillas (SECP), Ana L. O. de Souza (Secr. de 
Educação), Lúcia F. Ribeiro (Secr. de Obras), Maria das Graças Duvanel Rodrigues (UCP), 
Rogério Elmor (Presidente do Comtur). 
 
AUSENTES JUSTIFICADOS: Eduardo Jardim (Coordenadoria de Comunicação Social); 
Marisa Guadalupe (IHP); Érika P. Machado (IPHAN)  
 
CONVIDADOS: Germano Valente (Sind. Petrópolis), Ary Pinheiro (Firjan). Marília Mills 
(FCTP), Adriano Arandas (Ampla), Allan Corrêa (Ampla), Sérgio Carvalho (Ampla), Maika 
Mello(Ampla).  
 
Aníbal Duarte abriu a reunião, informando que o presidente Rogério Elmor estava detido no 
trânsito. Aprovada a ata da reunião anterior, Jonny Klemperer questionou o fato de se 
dedicar uma reunião inteira para o assunto da Comdep, como na anterior, sugerindo que seja 
marcada reunião extraordinária quando houver assunto específico ou então seja estipulado o 
tempo. Neyse Lioy sugeriu que a cada reunião seja elaborada a pauta da seguinte, o que 
considera mais democrático, a exemplo do Conselho Municipal de Cultura. Disse que viu 
uma reportagem no RJTV sobre investimentos do Estado para as rodovias de várias cidades, 
excluindo Petrópolis, o que considerou muito grave. Aníbal abordou o Circuito Serrano Bier 
Gourmet, que não teve lançamento nem divulgação, com grande frustração para todos, 
informando que haverá uma reunião na Secretaria de Estado de Turismo para discutir o que 
será feito com a verba de R$ 3 milhões destinada à propaganda do evento. Jonny informou 
que dia 31 de março haverá a Conferência Anual dos Municípios com a recondução dos 
membros dos conselhos municipais e eleição para o Concidade, cuja presidência passa para a 
sociedade organizada. Explicou que defende a candidatura à presidência, de Carlos Eduardo, 
do Gapa, e que ficaria como 1º secretário, sendo Henrique Ahrends o vice-presidente. Neisi 
defendeu a candidatura de Jonny à presidência do Concidade, como alguém com visão global 
da cidade, tempo e disponibilidade. Rogério Elmor informou que Marcelo Florêncio disse 
que poderia abrir mão da cadeira na suplência para outra pessoa. Mª das Graças D. 
Rodrigues disse que gostaria de estar na suplência do Concidade representando a UCP, o que 
foi submetido à votação e aprovado, com encaminhamento de ofício da FCTP posteriormente, 
indicando Graça para a suplência e Jonny para a presidência. Jonny agradeceu a indicação, 
dizendo que possui amigos e inimigos e que para a presidência melhor seria um nome mais 
bem aceito, a fim de consolidar a atuação da entidade. Gilda Jorge disse que apesar de ter 
respeito e admiração por Carlos Eduardo, trata-se de alguém que não terá tempo para se 
dedicar, defendendo o nome de Jonny para a presidência. Jonny argumentou que como 1º 
secretário poderá dar uma boa contribuição, na medida em que o presidente é ocupado e o 
vice vai se ocupar da campanha eleitoral. Aníbal alertou que é importante a presença de todos 
os conselheiros na referida conferência.  
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Neyse comunicou que irá participar com a delegação petropolitana do 1º Consocial 
(Conferência de Transparência na Gestão Pública) no dia 17 de março no Rio de Janeiro. 
Rogério pediu desculpas pelo atraso e informou que sairia mais cedo para uma reunião no 
Rio de Janeiro; lembrou a falta de luz durante 23 horas em sua pousada na virada do ano, pois 
mesmo tendo gerador não atende a todas as dependências; disse que apesar de ter sido feito o 
trabalho de poda como prevenção ao corte de luz, o clamor da região é para que durante os 
períodos de festas haja um suporte maior da Ampla, já que dia 1º de janeiro o celular de 
emergência estava fora de área.  
Reclamou da falta de previsão do serviço de atendimento ao cliente, já que iluminação é 
serviço básico.Presente à reunião uma equipe da Ampla liderada por Sérgio Carvalho, cuja 
justificativa foi que houve um temporal muito forte com quedas de árvores e ventos, 
danificando a rede elétrica. Informou que há um funcionário específico para dar atendimento 
especial à rede hoteleira. Jonny lembrou que na Funpat por duas vezes a Ampla foi chamada 
para solucionar questões de necessidade de maior carga de energia, para a instalação de 
empresas, e o atendimento foi rápido. Em seguida Sérgio fez uma longa explanação sobre o 
prejuízo da companhia durante a tragédia de 2011 na região serrana, da ordem de R$ 25 
milhões. Explicou a progressão dos serviços de manutenção, substituição e construção nas 
linhas de energia em Itaipava; disse que o índice de reclamações foi reduzido em 20%, 
lembrando que em locais de mata fechada, quando ocorrem temporais com desabamentos à 
noite, é mais difícil de atender com radidez. Explicou que a Ampla chegou a tentar um 
convênio com a secretaria de Meio Ambiente, para quando houvesse alguma árvore 
comprometida em local privado causando riscos à população, seria retirada e plantada outra 
no lugar, em parceria da Comdep, com custo zero para a prefeitura. O projeto não foi adiante 
porque acabou caindo na imprensa de forma destorcida. Informou que em 2011 foram 
realizadas 133 mil podas de árvores. Mostrou o cronograma de investimentos de 2012. 
Explicou que houve um aumento de 697% da incidência de raios na região serrana, o que 
motivou o monitoramento com alertas para as equipes da região. Marcio Vianna ofereceu o 
espaço dos 5 terminais da CPTrans para a propaganda informativa da Ampla sobre podas de 
árvores. Sérgio declarou que a Ampla vem se aproximando das instituições para mostrar o 
trabalho e os investimentos, já que herdou a CERJ sucateada; disse que no final do ano o 
efetivo quase foi triplicado, porém, dependendo da característica do defeito não há como ser 
rápido. Informou que a Ampla promoveu curso gratuito de eletricista pelo programa jovem 
aprendiz. Em seguida a assembléia foi aberta a perguntas. Marcio Vianna colocou a CPTrans 
à disposição para divulgações de outras edições do curso Jovem Aprendiz e perguntou como 
ficou a concessão de iluminação em áreas invadidas. Sérgio disse que existe determinação do 
Ministério Público para que não seja ligada a energia elétrica em áreas como topo de morro, 
com declividade acima de 45º e próximo a nascentes. Isabela Verleum indagou se há como 
regredir a ocupação desordenada numa área na BR040 sentido Pedro do Rio. Sergio informou 
que a Ampla é regida pela Agência Nacional de Energia Elétrica e só faz a ligação com 
autorização do Inea. Isabela indagou sobre a instalação da rede elétrica subterrânea na rua do 
Imperador. Sergio respondeu que o pagamento pela prefeitura foi estancado no fim do 
governo anterior, faltando em torno de 16 milhões de reais para o término do serviço. Márcio 
Vianna perguntou sobre os furtos de energia e Sergio respondeu que em Petrópolis o índice é 
baixo. Jonny perguntou quando vence a concessão e Sérgio respondeu que é em 2022, a ser 
renovada pelo governo federal. Informou que a Ampla arrecada a CIP e repassa integralmente 
para a prefeitura, que rescindiu o contrato de iluminação pública com a empresa em abril de 
2011. Jonny indagou se é possível uma campanha de arrecadação através da conta de luz para 
ajuda a portadores de necessidades especiais, e Sérgio respondeu que já existe para ajuda à 
Apae, como contribuição facultativa. Aníbal disse que por sua formação como engenheiro 
eletricista entende bem as colocações de Sérgio e as dificuldades técnicas, porém não há 
desculpas para o turista; sugeriu que seja realmente priorizado o segmento de hotéis, a fim de 
diminuir o prejuízo dos hoteleiros e melhorar a imagem da cidade, frisando a importância da 



 3

vinda da equipe da Ampla à reunião. Sérgio disse que poderia manter um calendário de 
reuniões para acompanhamento dos indicadores pelas pousadas. Gilda elogiou a explanação 
de Sérgio e sugeriu que a empresa pense num encontro com a comunidade para 
esclarecimentos e colocou a Casa dos Conselhos à disposição. Jonny sugeriu que o PC&VB 
organize uma reunião da Ampla com a rede hoteleira e a ABIH, ou que convide as duas 
entidades para a reunião que já acontece com a Firjan. Aníbal lembrou que 90% dos 
problemas acontecem nos distritos e sugeriu que a reunião seja no fórum Itaipava.  
Mª das Graças cumprimentou a equipe da Ampla pelo trabalho e sugeriu que seja estendido 
às escolas, lembrando que um projeto de conscientização da população já é proposta antiga do 
Comtur. Sérgio informou que já foi levado o problema das pipas que prejudicam a rede 
elétrica, às escolas, com atividades lúdicas e até distribuição de brinquedos. Mª das Graças 
colocou a UCP à disposição para palestras que motivem os jovens a difundir a informação. 
Jonny disse que o Concidade talvez possa ajudar na solução para a conclusão do aterramento 
da rede elétrica na rua do Imperador e Aníbal concordou. Márcio S. Jr. colocou à disposição 
os espaços da Mitra para divulgação das informações da Ampla. Ana L.O. de Souza 
distribuiu o CD da 5ª edição do Festival de Vídeo nas escolas sobre a questão do lixo, 
informando que está no canal do MEC há dois meses com reprises, exibido também às terças 
e quintas pelo Canal TV Escola, assunto que falará na próxima reunião. Jonny disse que viu 
no Jornal O Globo de 6ª feira passada, na coluna Ancelmo Góis, notícia sobre verbas do 
MTur para estímulo ao turismo. Aníbal disse que há abertura de várias linhas de crédito, 
porém não há como atacar em massa os projetos pois é impossível viabilizar tudo ao mesmo 
tempo, lembrando as verbas recentemente captadas nessa leva. Jonny disse que não recebeu a 
ata solicitada da reunião de 02/03 na secretaria de Estado de Turismo sobre a Estrada Real. 
Aníbal disse que solicitou a ata, o plano de ação e a lista de presença da reunião. Jonny disse 
que já se inscreveu no Simpósio London/Rio nos dias 29 e 30/03, que seria importante ter um 
representante de Petrópolis, sugerindo que o secretário de Esportes do Município participe. 
Aníbal disse que vai se inscrever a repassar a informação ao secretário Lanceta. Disse ainda 
que esteve com o vice-presidente da TurisRio com vistas a identificar a maneira de Petrópolis 
participar da Rio +20. Germano Valente lembrou que seria bom “vender” Petrópolis durante 
a  Rio + 20. Marília Mills informou que foi licitada a empresa Terramar para cuidar das 
hospedagens e que 15 hotéis de Petrópolis foram contactados, sendo que o representante da 
empresa virá fazer contato com os hotéis e se houver material mapeado vai gerar ocupação 
pós evento. Ana lembrou que participou do Encontro Verde das Américas em Brasília e que 
vai convidar os participantes para a Rio+20. Márcio Vianna solicitou as atas das últimas 
reuniões que não recebeu. Isabela lembrou que no dia 23/03 haverá o Seminário “O Brasil de 
Volta aos Trilhos”, resultado do trabalho do GTrem. Aníbal falou da participação de 
Petrópolis no 7º Minastur em Belo Horizonte semana passada, voltado para o trade turístico. 
Marília informou que foi ao evento e que o stande de Petrópolis focou a divulgação na 
Bauernfest. Isabela disse que percebe um grande número de visitantes de Minas Gerais no 
Museu Imperial. Germano informou que o site do sindicato dos hotéis com banco de 
currículos já tem mais de 150 cadastrados e deu o endereço 
curriculos@sindpetropolis.com.br. Jonny perguntou como ficou o portal destino petropolis. 
Aníbal disse que é bem visitado, o cadastro de hotéis é aberto a qualquer um através de ficha 
de inscrição, com verificação das informações pela FCTP. Nada mais havendo a tratar, 
Aníbal deu por encerrada a assembléia e eu, Marilízia de Azevedo Varella Guedes, lavrei a 
presente Ata para constar.  
 
 
Rogério Elmor    Marilízia de Azevedo Varella Guedes 
Presidente do COMTUR   Secretária Ad Hoc 
 
 


